
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 
 

１ 会議名 令和６年度第２回僧都公民館運営審議会 

２ 議 題 
(１) 令和６年度僧都公民館事業中間報告について 
(２) 令和７年度僧都公民館事業の方向性について 
(３) その他 

３ 開催日時 令和６年 11月 28日(木)18時 00分から 19時 00分まで 

４ 開催場所 僧都公民館 交流室 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 
山口 正一、山田 正明、山口 英子、大森 隆二 
宮下 武浩、原田 喜代子、西村 盛信 

７ 担当所属 

所属名 僧都公民館 

担当職員 
(職・氏名) 

事務員 山岡 教子 

８ その他の
出席職員 

所属名 城辺公民館 

出席職員 
(職・氏名) 

城辺公民館主事 田下 弘之 

議事内容(次ページから) 



発言者 発言内容 

山岡事務員 

 

 

 

 

山口会長 

 

山岡事務員 

 

山口会長 

 

 

 

山岡事務員 

 

 

山口会長 

 

 

委員一同 

 

山口会長 

 

 

 

山岡事務員 

 

 

山口会長 

 

 

 

山田委員 

 

 

山口会長 

 

山田委員 

 

 

 

山口会長 

 

(住民参画推進制度の対象であること、会議録作成、HPへの掲

載についての説明) 

ただ今から第２回僧都公民館運営審議会を開催します。始め

に、開会挨拶を山口会長が申し上げます。 

 

(開会挨拶) 

 

では、これからの議事進行は、山口会長にお願いします。 

 

それでは議事を進行します。皆さん、御協力お願いします。 

(１)令和６年度僧都公民館事業中間報告について、事務局か

ら説明をお願いします。 

 

(資料に沿って、(１)令和６年度僧都公民館事業中間報告につ

いて説明) 

 

事務局から中間報告ということで説明がありましたが、御意

見や御質問はありませんか。 

 

(質問、意見もなく了承) 

 

特に質問等がなければ次に進みます。 

次に、(２)令和７年度僧都公民館事業の方向性について、事

務局から説明をお願いします。 

 

(資料に沿って、(２)令和７年度僧都公民館事業の方向性につ

いて説明) 

 

事務局から説明がありましたが、令和７年度僧都公民館事業

の方向性について何か御意見や御質問がありましたらお願いし

ます。 

 

僧都・山出地区交流スポーツ大会については、モルック、ボ

ッチヤなどほかの種目も検討してみてはどうでしょうか。 

 

種目を増やして人員が増えるのでしょうか。 

 

僧都地区の区長会で話合いをしてもらったらと思います。高

齢化になっているし、少しでも身体を動かさないといけません。

僧都は４月の総会で話を出してみようと思っています。 

 

そのことについて、意見があれば伺います。 

 



発言者 発言内容 

原田委員 

 

 

山田委員 

 

原田委員 

 

 

山口会長 

 

 

 

 

 

 

山田委員 

 

原田委員 

 

 

山田委員 

 

山口会長 

 

 

 

 

原田委員 

 

 

山口会長 

 

 

原田委員 

 

山口会長 

 

 

 

 

 

 

 

私たちのように歩くのが容易ではない人が結構いるので、参

加したい気持ちは半分あるけど、なかなか動けません。 

 

輪投げなども良いですね。 

 

あまり寒くなくて、雨が降ってもできる所でできると良いと

思います。 

 

地区のスポーツ交流は、運動が主目的なので、なかなか歩き

にくいときは、例えば、今しているふれあいサロンなどで、今

度こういうことをしませんかという感じで広げる方が良いので

はないかと思います。 

スポーツ交流で、あれもこれもというと、段取り的に難しい

と思います。 

 

進行上、なかなか難しい面もあると思います。 

 

あれもこれもとなると、グラウンドゴルフと重なった人たち

が参加できません。 

 

そうですね。重なる可能性も高いと思います。 

 

この前、ふれあいサロンでモルックをしましたが、道具もあ

るので、やろうと思えばやれるので、地区のスポーツ交流では

なくて、ふれあいサロンなどで、特に女性の方に呼びかけても

らったら良いと思います。 

 

ほかにもいろいろとしたいことがあるので、そればかりはで

きませんが、皆に聞いてみます。 

 

 その方が良いのではないかと思います。広げて参加者が増え

るのは良いことではありますが。 

 

 ふれあいサロンは、２か月に１回しています。 

 

 ふれあいサロンも毎月になると集まりにくいと思います。コ

ロナで中止していたものを、今年になって２か月に１回でも集

ろうしているので、一気に毎月というと大変なのではないでし

ょうか。 

 この前の、日帰り研修旅行で僧都の人が結構参加したような

ので、そういう繋がりを含めて少しずつ広げたら良いと思いま

す。モルックなども、ずっとやる必要はないので、６回のうち

１回はモルックなどをして、お茶でも飲むような計画をしても



発言者 発言内容 

 

 

原田委員 

 

 

山口会長 

 

 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

山口会長 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

山口会長 

 

 

宮下委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山口会長 

 

 

 

 

山田委員 

 

らう方が良いのではないか思います。 

 

 毎年計画は立てていたのですが、無計画で行き当たりばった

りでした。 

 

 ２か月に１回だけ集まって、お茶を飲むだけでも良いのです。

集まらないことには、やめていたら、次からやめるという話に

ばかりになります。 

山田委員から、スポーツ交流についてはほかの種目も、とい

う話がありましたが、できればふれあいサロンの中で検討して

いただき、施設競技のモルックなども計画して、人集めをして

もらったらと思います。そういうことで良いですか。 

 

(了承) 

 

 ほかに質問意見はないですか。 

 質問、意見もないようですので、この方向性について、図書

購入については公民館の方でやりますので、１～９について継

続という方向付けでよろしいでしょうか。 

承認の方は拍手をお願いします。 

 

(承認) 

 

方向性についても承認をうけました。 

校長先生、何か学校からありませんか。 

 

今年度、クリーン大作戦に児童を参加させてもらい、ありが

とうございました。 

来年もまた、チーム僧都の子供たちがいますので、引き連れ

て来れたらと思います。 

子供が集える公民館事業について、石絵教室、リース作り教

室とあるのですが、あまり人数が多くなり過ぎてもいけないと

思うのですけど、子供たちに案内をして、スクールバスを出し

てもらえるので、できるだけ参加したい子は参加できるように

したいと思います。 

 

クリーン大作戦については、今年は、山出地区に先生３人と

児童が 10人と多くの人が参加し、にぎやかで、地域の人たちも

元気をもらったと思います。本当にありがとうございました。 

そのほか何かありませんか。 

 

イルミネーションはどうなっていますか。 

 



発言者 発言内容 

山岡事務員 

 

 

山口会長 

 

 

 

田下主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山口委員 

 

 

 

 

 

原田委員 

 

山口委員 

 

 

 

原田委員 

 

 

 

山口委員 

 

 

 

上田館主 

 

山口会長 

 

 日程は、天候、子供たちの予定を調整中とのことですが、例

年どおり設置することになっています。 

 

 後日、僧都区長から協力要請があると思いますので、要請が

あれば協力をお願いします。 

 そのほかありませんか。 

 

 来年度、要望があれば、それに対する事業や予算面に関して

進めていきたいと思いますので、第３回運営審議会の時に、令

和７年度の計画について新規があれば計上していきたいと思っ

ております。 

 先ほど会長や山田さんが言われたことを反映した事業計画に

変更していきたいと思います。 

 サロンだけでなく、ボッチャや、モルックというものを、教

室のような形でして、大会までに１回集まる機会を設けても良

いと思います。 

サロンをしていただいている所で機会を設けるということが

一番簡単なので。 

 

 モルックも、ただ遊ぶだけでも良いけど、誰か一人二人でも

分かっていれば点付けなどもあるので良いと思います。 

モルックは、町で大会などもしているので、ふれあいサロン

でやってみれば、町の呼びかけがあったときに僧都の人も何人

か行くことができるので一番良いですね。 

 

老人クラブ様も一緒に。 

 

２か月に 1 回の実施で、次回はピザ作りなので、その次に集

まった時に、外は寒いので、屋内でモルックをするなどにした

ら良いと思います。 

 

老人クラブも集まれなければ、講習のような感じで一緒にし

たら良いですね。道具が二組あるなら分かれてできますし、何

回かしないと分からないので。 

 

まずはそうですね。それで良ければスポーツ大会の時にも、

講習を受けた人たちはモルックに参加し、ゴルフはゴルフです

るという形でできます。 

 

モルックの試合は、人数は何人ですか。 

 

３人で１チームです。 

それぞれ、要望等がありましたら、第３回の運営審議会まで



発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

 

 

宮下委員 

 

 

 

山岡事務員 

 

 

 

 

田下主事 

 

 

 

 

山口委員 

 

 

田下主事 

 

 

 

上田館主 

に事務局に連絡していただければ、要望等を反映して次の第３

回の運営審議会の中で検討したいと思います。 

今日この場で、何かあれば発言してもらっても良いですが、

帰って考えて、何かあれば、事務局まで申し出てもらいたいと

思います。 

そのほかにありませんか。 

 

確認なのですが、前回の会で、リース作りはあまり人がいて

も都合が悪いので、子供たちにあまり声を掛けなくても大丈夫、

という感じだったのですが、人が沢山いた方が良いですか。 

 

今年度は、地元の子供を中心に考えているので、僧都、山出

の子供８名が参加してくれる予定になっています。 

次年度は、城辺小学校の児童も参加できるように計画したい

と思います。 

 

集まれる機会を設けるためにリース作りを設定しただけなの

で、来年に関しては、リース作りでなくても大勢でできること

であれば良いので、クリスマス会やモルック大会などでもかま

いません。 

 

食べることなどは、老人クラブの女性がまだできるので、手

伝うこともできます。 

 

サロンがその日にあるなら、子供たちもサロンも一緒に皆が

集まれる形が一番良いとは思います。その他ありませんか。 

なければ、閉会の挨拶を、上田館主お願いします。 

 

(閉会挨拶) 

 


